
創立１２０周年記念式典 ３年ぶりに参集型で挙行 

 ６月１３日に創立１２０周年記念式典を学校評議員五名のご臨席を

賜り、３年ぶりに体育館で挙行しました。本校は商業高校として東北で

は仙台商業（サンドイッチマン卒）、福島商業（エールの古関裕而卒）

に次いで３番目に歴史ある学校です。式当日は校長室に掲げられて

いる校訓「至誠」と「進取」の扁額を体育館ステージに飾りました。この

扁額は体育館入口、総合実践室、体育館正面に写し（コピー）を掲

げていますが、本物を目にする機会はあまりありません。 

これは大正１１年に当時の渋谷校長が東京に幾度も足を運び平

田東助（県内初の大臣）と渋沢栄一（新一万円札紙幣肖像）に揮

毫していただいたものです。交通機関も発達していなかった時代に、

東京に幾度も足を運んで揮毫を依頼した情熱は素晴らしいです。ただ

し、どの様にして揮毫いただいたかは不明なのです。特に当時の渋沢

栄一は帝国ホテルやサッポロビールの設立に尽力した「実業界の父」

と言われています。その方に揮毫していただくには誰かの口添えがあっ

たと予測されます（ちょっとしたロマンがあります）。そして丁度百年目に

あたる創立記念日に生徒の皆さんに「本物」に触れてほしいと考え、

校長室から取り外して飾りました。 

 また米沢で里山ソムリエとして活躍されている黒田三佳様より「持続可能な幸せは一人の人から始まる～米

沢で出会った SDGｓ～」と題して記念講演をしていただきました。最後には生徒会役員からのお礼の言葉と花

束贈呈がありました。何よりも良かったことは３年ぶりの創立記念式典、そしてご来賓の参列と「通常」に戻りつ

つあることが嬉しかったです。そして全校生に校章入りの「どら焼き」が記念に配られました。 

株式会社ハイメカ様より多額のご寄付をいただきました！  

 米沢市窪田の株式会社ハイメカ様より本校に対して多額のご寄付を

いただきました。当日は横山社長様と梅津取締役様が来校され目録を

いただきました。本当にありがとうございます。ハイメカ様は、電子部品、

半導体、２次電池、医療品等のオーダーメイド生産装置を短期間で開

発し納品できる、世界に通用する装置メーカーとして成長した会社で

す。本校の卒業生も社員として活躍しているようです。この度創業５０周

年を記念しての本校への多額のご寄付となりました。 

 いただきましたご寄付は体育文化後援会等に入金させていただき使わせていだきたいと思います。生徒の皆

さんには、大会等に出場する際には、このような形で私たち米商を応援してくださる方がおられるお陰で、出かけ

ることができていることに感謝してほしいと思います。改めましてハイメカ様 本当にありがとうございました。 
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生徒会役員との懇談会実施 

 生徒会役員と校長・教頭との懇談会を校長室にて実施しまし

た。初めての試みでしたが充実した懇談ができたと思います。まず

は生徒会役員の自己紹介と学校に対して思っている事などを述べ

てもらいました。今回は殆どが施設設備や行事に関する要望が多

かったです。できる事とできない事はありますが、今年は学期に１回

位のペースで生徒会役員との懇談会を実施していきたいと思いま

す。 

校歌を大声で歌いたい！校歌の作曲者 大沼哲  

 創立記念式の為に米商に関する様々な資料を調べていました。ど

うしても渋沢栄一の揮毫に注目が集まりますが、校歌の作曲者であ

る大沼哲（さとし）も凄いです！ 

 大沼は明治２２年に米沢に生まれます。実に５歳にしてオルガンを

弾きこなしたという記録があります。天才です！私が一番驚いたのは

大沼は昭和天皇の皇太子時代に御前演奏をしたり、全国選抜高校

野球の大会歌を作っていたことです。更には山田耕筰とは親友という

ことも分かりました。令和７年に統合する米沢工業高校の校歌は山

田耕筰。つまり米商と米工の校歌の作曲者は親友同士だったという

ことなんです。これほど実績のある大沼ですが終戦の一年前に南太

平洋上で戦死されました。更に悲しいことに息子さんも終戦の年に

「零戦」で戦死。戦争が無ければ、もっともっと日本の音楽界を盛り上

げた大作曲家なのです。その大沼哲が作曲した本校の校歌。一日も

早く全校生で大きな声で歌いたいものです。  

米商スケッチ 

・３年生との校長面談も半分以上が終わりました。面談の中でエド・シーラン（英国のシンガーソングライター）

を教えてもらいました。イイです！かなり良くて車の中で聴いています。また、写真撮影が趣味という人からも撮

影した写真をもらいました。これはインスタグラムに載せる予定です。 

・家庭研究部で育てている野菜等が更に育ってきました。イチゴに続いてプチトマトの実も大きくなってきました！

とても楽しみです。 

・総合芸術部（美術部）も毎日黙々と活動しています。米商には絵を描くことが好きな人が多いようで、毎日

楽しそうに活動しています。大会等もあるので期待しています！ 

・２週間の教育実習が終わりました。海和先生と小池先生のお

二人がいた２週間は学校の中が明るくなったような気がしまし

た。やっぱり「若い」って素晴らしいですね。お二人には是非教

員になって米商に戻ってきてほしいです。実は今、山形に限らず

日本中で教員の成り手不足の状態です。３年生との面談では

「教員になりたい」と言ってくれる人もいます。３年生に限らず、

１・２年生にも是非教員を目指す人が現れることを願っていま

す。 

校歌の作曲者 大沼 哲 


